

令和4年度12月定例教育委員会議事録

【日時】

令和5年12月19日（月）

開会 午後1時30分

閉会 午後4時15分

【会場】

辰野町民会館 103 学習室

【出席者】

10名

(辰野町教育委員会)

教育長 宮澤 和徳

教育長職務代理 飯澤 隆

教育委員 垣内 由佳

教育委員 関 政彦

(事務局関係)

生涯学習課長 福島 永

こども課長 小澤 靖一

こども課長補佐 田中 香織

学校教育係長 翠川 俊一

こども支援係長 井出 加代

学校教育係 宮澤 司

【傍聴者】

0名

【次第】

1 議事

- (1) 【非公開】 指定校変更の許可について
- (2) 【非公開】 区域外通学の許可について

2 協議

- (1) 【非公開】 学校・保育園の様子及び運営上の諸課題
- (2) 【非公開】 12月定例町議会での議決を受けての今後
- (3) 【非公開】 全国学力学習状況調査の結果から
- (4) 【非公開】 教職員の人事異動及び来年度教育課程の構想
- (5) 「町教育委員会と社会教育委員との懇談」懇談内容
- (6) 教育委員会研修視察について
- (7) その他

3 報告事項

- (1) その他

○開会

1 開会の言葉

<宮澤教育長>

教育委員会を開催させていただきます。

2 会期の決定

<宮澤教育長>

本日1日限りとしたいがよろしいでしょうか。→異議なし

3 議事録の承認

<宮澤教育長>

11月の定例教育委員会の議事録についてご異議はありませんか。
異議なしと認め、後ほど署名をお願いします。

4 宮澤教育長挨拶

17日土曜日夜からの雪は積雪こそたいしたことはありませんでしたが、降った雪の上にまた積もり、冷えて固まるというとても厄介な状態になっております。寒さも増してまいりますので気を付けたいと思います。体も運転も無理しないようにお願いします。

先週の木曜日に議会が最終日を迎えました。本日の資料にも入っていますが、川島小学校設置条例を廃止する条例が最終日採決をいう形で可決されました。翌16日の新聞には大きく報道され、各新聞社の記者の特徴が出ている記事でした。10年にも及ぶ長い間、紆余曲折ありましたがここで1つの結論が出されて、決着がされた形になりますが、これですべてが終わったわけではなく、川島小学校においては残された2年3ヵ月の間、教育の水準を下げることなく進めながら学校閉校に向けての準備を進め、現3年生以下の統合後の学び等についても協議をしていかなければなりません。もう一方の統合校の辰野西小学校でございしますが、こちらは川島小学校が大事にしてきた学び、川島小学校のDNAをしっかり受け継いでいかなければなりません。新生辰野西小学校に向けての準備を行っていかなければなりません。いずれにしましてもこれからが大変になってきます。今後のことについてまだ明確な方向性を教育委員会として描いてはおりませんが、教育委員の皆さんのお力をいただきながら進めてまいりたいと思います。

相変わらずコロナ禍の小中学校であります。4クラスがクラス内での感染拡大が疑われる状態でしたので今日一日のみ学級閉鎖となりました。今日一日当該クラスで新たな感染者や体調不良者が出なければ明日から通常の学校

生活を過ごすということになります。町内小中学校のうち3校が今週の金曜日に終業式、残りが来週の月曜日あるいは火曜日に終業式となります。さて、12月も残りわずかとなりましたがコロナに振り回されましたけれども各学校計画していた教育課程を執行できそうです。

さて、本日の定例教育委員会は議事に就学通級の判断、指定校変更の許可についてとなります。協議としましては川島小学校の統合に関わること、全国学力学習調査について各学校からも資料が来ましたのでそれぞれ協議ということになります。それではよろしく願いいたします。

5 議事

- (1) 【非公開】指定校変更の許可について
 - ・井出こども支援係長より説明。認定。
- (2) 【非公開】区域外通学の許可について
 - ・翠川学校教育係長より説明。認定。

6 協議

- (1) 【非公開】学校・保育園の様子及び運営上の諸課題
 - ・宮澤教育長より説明。
- (2) 【非公開】12月定例町議会での議決を受けての今後
 - ・宮澤教育長より説明。
- (3) 【非公開】全国学力学習状況調査の結果から
 - ・宮澤教育長より説明。
- (4) 【非公開】教職員の人事異動及び来年度教育課程の構想
 - ・宮澤教育長より説明。
- (5) 「町教育委員会と社会教育委員との懇談」懇談内容
 - ・次回定例教育委員会時（1月20日）に開催予定。
 - 終了後、たつのパークホテルにて懇親会（予定）
- (6) 教育委員会研修視察について
 - ・コロナによりできていなかった。年度内に行いたい。

(7) その他

<関委員>

保育園幼稚園のバスの置き去りの事件や保育園幼稚園の職員による園児への虐待の事件が連鎖的に各地でおきていると報道されています。町としてこれからに対する調査等は行ったでしょうか。

<田中こども課課長補佐>

逆艇に関しては町民の方も関心を寄せていただきましてお問い合わせ等をいただきました。担当の方にはそういった報告はないので大丈夫です。園長会の方でも教育長から訓示をいただきました。バスは現在1名のみの利用状況で朝のみの利用です。タクシー会社に委託し、ハイエースでの送迎をしています。保育士が来るまで車両から降ろさないという対応をしています。委託会社の方にも調査が入りましたが、きちんと行っていると報告されています。今のところ問題はありますが、マニュアルを作成していないので事務局側で作成をしていきたいと思っています。

<翠川学校教育係長>

スクールバスについては委託していますので同乗しなくてはならないとかの義務が発生しないようです。自営で行うと、誰か職員が同乗しなくてはなりません。運転手側は保育園のころから関わっている方なので児童の顔も家も知っている間柄です。

<宮澤教育長>

園児バスに乗せたまま忘れてしまうような事案のことを赤ちゃん忘れ症候群と呼ぶそうです。だからどうこうということはありませんが、一連の虐待等についてはどんどん報道がされています。

<関委員>

保育士の設置基準が古いという指摘もありました。70年も前の基準ということでした。ヨゼフ幼稚園のバスについては直接聞く機会があって、補助金が出て安全装置を買うようです。しかし、普通にやっていたらいらぬものでもおっしやっていました。子どもを降ろした後に、忘れ物チェック等を必ずして、そうするとこういったことにはなりませんともお聞きしました。

<田中こども課課長補佐>

町にも補助金が出て今年度か来年度に買う予定です。

<小澤こども課長>

子どもの居場所づくりの事業を「あかり」と「ひだまりのおうち」さんの2つの事業所が行っています。今回新たに申請がありまして1月からやります。学習支援と食事の提供を行います。申請者の方は様々な資格を持っている方でフリースクールの資格も持ってらっしゃるようでいずれはそういったところもやりたいのではと思います。町の子どもの居場所支援の目的に合っているので、毎年契約をしていきますが今年度は1月から3月まで新たな事業所としてお願いしていきます。

7 報告事項

(1) その他

なし。

8 その他

- ・次回 1月20日(金) 13:30～ 町民会館 104 学習室
後半 15:30～は社会教育委員との懇談会
終了後パークホテルで懇談会(予定)

上記は、令和4年12月19日開会の辰野町教育委員会の会議録であり、正確と認め署名する。

令和5年1月20日

教育長

教育長職務代理

教育委員

教育委員

教育委員